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「珍惜」「愛港聲」遊行 促二十三條速立法

175區議員促依法懲「獨」
來自新界9區 聯署譴責FCC違操守邀陳浩天播「獨」

譚Sir批FCC抬舉「獨」卒

香港外國記者會（FCC）為

「香港民族黨」召集人陳浩天

提供播「獨」平台，引起全城

譴責。175名新界區議員昨發

表聯署聲明，譴責FCC不顧外

交部駐港特派員公署和特區政

府勸告，為「港獨」分子提供

平台，除了違反新聞從業者的

操守，更昭示其支持「港獨」

的立場，支持特區政府依法懲

治「港獨」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■林鄭月娥昨出席行政會議前，接收市民的請
願信。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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香港文匯報訊（記者 陳永臣）「香港民族黨」召集人陳
浩天播「獨」和勾結外國勢力的舉動，引起社會各界關注國
家安全。民間團體「珍惜群組」及「愛港之聲」昨聯合發起
遊行，要求行政長官林鄭月娥盡快為基本法第二十三條立
法，保障香港及國家安全。有參與遊行的市民指出，經過陳
浩天近日一連串行為，反映外國勢力干預香港的問題非常明
顯，促請特區政府盡快展開二十三條立法工作。
昨日下午2時許，團體「珍惜群組」及「愛港之聲」大約
20人齊集中環遮打花園，並遊行到禮賓府向林鄭月娥請願。
他們沿途高舉「廿三立法 刻不容緩」、「保國護港無得

拖」等標語，又高呼「遵守基本法，廿三速立法」、「『港
獨』猖獗，廿三解決」等口號。
遊行隊伍抵達禮賓府東閘後，「珍惜群組」召集人李璧而

宣讀請願信內容。她指，香港近年出現不少政治事件，包括
違法「佔中」、「反水貨」行動以至近日的「香港民族黨」
事件，指出香港現時並沒有任何保障國家安全的法律，令不
少人將香港變成「反華基地」，意圖顛覆國家政權，但特區

政府卻似乎束手無策。
對於近日的「光復」天星碼頭行動，李璧而批評「學生獨

立聯盟」選擇性威嚇市民，言詞極具侮辱性，「這些行動有
如當年『反水貨』，星星之火足以燎原，希望特首引以為
戒。」

二十三條是保港衛國「金鐘罩」
李璧而又指，個別年輕人因無知而被人利用，追隨「港
獨」分子四處播「獨」。她認為，就是因為香港對保障國家
安全的法律不足，執法人員無可奈何，以致這些人膽大妄
為，而基本法第二十三條是保衛香港和國家的「金鐘罩」，
故促請特區政府盡快立法。
出席遊行的周伯伯指，目前香港部分人的行為，例如陳浩

天到香港外國記者會播「獨」，顯然威脅國家安全，從中更
可見勾結外國勢力的舉動。
他表示，香港目前沒有保障國安的法律是明顯漏洞，所以

要走出來，希望特區政府快些展開二十三條立法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港外國
記者會（FCC）早前邀請陳浩天播「獨」一
事鬧得滿城風雨，全城強烈譴責。全國人大
常委譚耀宗（譚Sir）批評FCC以所謂「言
論自由」為藉口，為寂寂無名的陳浩天提供
播「獨」平台，斥FCC做法不恰當，強調
中央和特區政府絕不容許任何叛逆、顛覆、
分裂國家的行為。

「港獨」挑戰底線 絕不容許
譚耀宗對於FCC邀請「港獨」分子陳浩

天播「獨」感到極度遺憾，指FCC以所謂

「言論自由」為藉口，公然為陳浩天搭建播
「獨」平台，做法不恰當，直言「（陳浩
天）原本沒人留意，沒市場，但FCC的做
法是抬舉他。」
他強調，「港獨」挑戰國家和特區政府的
底線，絕不容許任何叛逆、顛覆，以及分裂
國家的行為。他直言陳浩天的言論違反國家
憲法和基本法，促請政府依法懲處。
至於協助播「獨」的 FCC，譚耀宗指

FCC應以此為鑒，切勿再做不利中國和香港
特區的事，並促請特區政府審慎研究租約。
被問及陳浩天發公開信給美國總統特朗

普，要求對方「制裁」香港，他認為該做法
不理智，指他的行為不利國家和香港的繁榮
穩定，應加以反思。

促正視有行動有組織活動
譚耀宗又提到基本法第二十三條立法的事

宜，認為政府應履行憲政責任，按社會實際
情況自行立法，以保障國家安全和領土完
整。
他直言︰「過往沒人搞『港獨』，認為

『港獨』搞不起、沒出路，但現時越來越多
人從事有行動、有組織、有綱領的『港獨』

活動。」他促請政府正視問題，並為有關問
題所涉及的罪行作清晰界定。

共175名來自新界9個區議會的區
議員參與聯署，總數佔全港

458個區議員近四成。

批陳浩天有預謀分裂國家
聯署者有9個區議會主席，包括大

埔區議會主席張學明、西貢區議會主
席吳仕福、荃灣區議會主席鍾偉平及
沙田區議會主席何厚祥外，也包括身
兼區議員的新界鄉議局主席劉業
強，立法會議員周浩鼎、陳恒鑌、梁
志祥、劉國勳、麥美娟、陸頌雄、何
君堯及田北辰。
他們批評，陳浩天及「民族黨」頻
頻有預謀、有組織、有行動地從事意
圖分裂國家的活動，明目張膽宣揚
「港獨」，妄圖把香港從國家分裂出
去，破壞國家統一和領土完整，其言
行違反國家憲法和基本法，嚴重危害
國家安全，證明保安局根據《社團條
例》考慮禁止「民族黨」運作是有理
有據。

斥FCC支持「港獨」公然挑釁
聲明續指，FCC不顧外交部駐港
特派員公署和特區政府的再三勸告，
一意孤行邀請「港獨」分子發表演
講，直接為「港獨」分子提供平台，
協助煽動分裂國家，行為性質已遠超
新聞從業者的範圍與操守，衝擊了中
國政府和人民的心理底線，昭示其支
持「港獨」、公然挑釁香港事務和國
家內政的政治立場。
眾區議員強烈譴責FCC支持、協
助「港獨」勢力煽動分裂國家的行
為，並堅決支持特區政府對「港獨」
活動依法規管、依法懲治。
多名參與聯署的區議員今日會舉行
傳媒茶敘，闡釋反「港獨」立場。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「香港民族黨」向美國總統特朗普
發出公開信，要求美方推動撤銷香
港 和 中 國 在 世 界 貿 易 組 織
（WTO）的成員地位。特首林鄭
月娥昨日對此深感遺憾，強調每個
合情、合理的港人都不會縱容這種
行為，住在香港的每個人都應以香
港利益為依歸。
林鄭月娥昨出席行政會議前表

示，陳浩天的行為絕不恰當，只形
容為「不恰當」或許不能反映公眾
對事件的譁然和憤怒。
「對於有人主張外國政府『懲

罰』香港，我真的不知道用什麼形
容詞去形容這種行為。」她說。
她強調，無論是否支持「一國兩
制」，住在香港的每一個人，都應
以香港利益為依歸，而她也留意到
社會上有很多人，包括一些立場較
溫和的評論員，都說這些行為不應
在香港發生。
林鄭月娥重申對事情深感遺憾，

「我不覺得任何一個合情、合理的
香港市民會縱容這種行為。」

■■「「珍惜群組珍惜群組」」及及「「愛港之聲愛港之聲」」昨聯合遊行到禮賓府昨聯合遊行到禮賓府，，要求盡要求盡
快為基本法第二十三條立法快為基本法第二十三條立法。。 香港文匯報記者陳永臣香港文匯報記者陳永臣 攝攝

■譚耀宗批評FCC為寂寂無名的陳浩天提
供播「獨」平台。 資料圖片

順利邨範圍由房委會管理的一棵大型印度橡樹，昨
發生重約30公斤樹枝墜下砸斃路過印傭的慘劇。這是
過去10年本港被塌樹砸斃的第5人，本港作為國際先
進大都市，一再發生塌樹殺人事故，令人痛心和難以
接受。政府管理部門未能及時發現該樹枝幹樹葉脫落
已經枯萎，並及時作出移除處置，顯示監測危險樹木
工作存在漏洞和疏忽。政府負責樹木管理的多個部門
應驚醒，立即檢查、覆核病樹枯枝並移除；對今次事
件，應徹查是否存在人為疏忽。同時，政府多部門
「綜合方式」管理樹木的架構備受批評，政府應果斷
下決心改革，可考慮升級樹木辦成為統一管理本港樹
木的專屬機構，集中資源、提升專業水準，統一管理
政府土地上的樹木。而對私人土地上的樹木管理，政
府應盡早啟動本港《樹木法》立法，使本港「人樹共
融」政策可在確保市民生命安全前提下健康發展。

目前本港以「綜合管理方式」管理政府土地上的樹
木，即漁護署、建築署、土木工程拓展署、渠務署、
路政署、房屋署、地政總署、康樂及文化事務署、水
務署等部門，各自負責管理自己土地上的樹木。據發
展局今年1月向立法會提交的數據，各部門總計養護
樹木的人員共468人（前三位為康文署217人、漁護
署87人、路政署58人），護養樹木1,669,000棵，
2016年至2017年樹木管理的開支約4.11億元。此次
出事的房屋署，其負責護養樹木的人員為41人，共負
責100,800棵樹，2016至2017年度樹木管理開支約
1.9千萬元。

2008年赤柱百年樹王塌下砸斃港大女生慘劇震驚
全城，特區政府發展局為此於2010年成立樹木辦，
統籌各部門的樹木管理工作及提供保育意見，並成立
18位本地及海外專家組成的城市林務諮詢小組。樹木

辦發現政府土地上的樹木出現健康或其他問題，樹木
辦便會把有關樹木轉介予有關部門跟進。但樹木辦成
立以來存在兩大問題：一是職級較低，被指有責無
權。樹木辦是發展局下設機構，其總監在政府架構裡
屬於D1級，比其他部門助理署長都不如。二是專業
管理人手不足。此次出事的印度橡樹樹根生於路邊花
槽，專家指該處泥土面積不足以支撐龐大的印度橡
樹，樹底又是巴士站，明顯在此地種此樹就是專業決
定錯誤。

本港一直倡導「人樹共融」政策，過去10年，在保
育原有樹木之外，香港新種樹木910萬棵，其中250
萬棵位於已建設區。過去5年，政府共接獲89,000宗
有關樹木管理的查詢和投訴，顯示樹木管理已成為關
涉本港市民生命安全、城市林務生態發展的重大議
題，本港過去那種多部門綜合管理的方式，不利於統
籌資源、集中管理、專業決策。

以樹木風險評估及管理工作而論，2017年本港約有
94萬棵市區樹木經過樹群檢查進行評估，當中約
8,700棵樹需要作詳細個別的樹木風險評估；為保障公
眾安全，每年檢查高風險樹木兩次。樹木風險評估及
採取措施，需要專業經驗和管理權威，目前樹木辦的
權威和指揮能力不足，使其移除危險樹木的決定屢遭
社會保育人士質疑和挑戰。

目前樹木辦已計劃由2019年開始逐步推行優化樹木
風險評估及管理措施，並引入高科技監測病樹，如以
定翼飛機遙感監測樹木健康和受病菌感染情況，對高
風險樹及石牆樹安裝感應器以建立實時樹木管理平台
等。若政府由專屬部門統一管理樹木，集中資源並提
升管理專業水準，這些樹木風險監控工作相信會做得
更好及更到位。

管理疏忽致塌樹殺人 必須改架構優化管理
中美洲國家薩爾瓦多昨日宣佈與中國建立

外交關係，與台灣當局「斷交」，並承認世
界上只有一個中國。薩爾瓦多成為蔡英文上
任以來第5個「斷交」的國家。事實證明，
蔡英文當局拒不承認以一個中國為原則的
「九二共識」，逆世界潮流而動，不僅損害
台灣和台灣同胞的利益福祉，也受到國際社
會的離棄，自吃苦果。

蔡英文上台短短2年多來，先後有聖多美
普林西比、巴拿馬、多明尼加、布基納法索
和薩爾瓦多宣佈與台「斷交」，目前台灣當
局僅剩17個「邦交國」。薩爾瓦多總統桑
切斯說得很明白，與中國建交是基於國家利
益作出的重大決策，蔡英文自己不承認中
國，薩爾瓦多必須走正確的路，與真正的中
國建交，建交的原因並非蔡英文當局所言的
金援或建港問題。

國際主流意見都認同，「九二共識」是海
峽兩岸人民的最大公約數，符合兩岸民眾的
根本利益。蔡英文不承認「九二共識」，相
當於不承認自己是中國人，讓自己陷入了空
前的身份認同危機，蔡英文的政策不僅被全
體中國人唾棄，也被世界上絕大多數國家離
棄。世界上已經有178個國家與中國建立了
外交關係，而且隨着中國國際地位的上升，
與中國建交的國家只會愈來愈多，蔡英文當
局的「斷交」事件還會陸續有來。

令人唏噓的是，面對浩蕩世界大潮，蔡英
文當局不是認清現實，改弦更張，回到「九
二共識」的正確軌道上來，而是選擇執迷不

悟、自欺欺人。在薩爾瓦多宣佈與中國建交
之後，蔡英文還信口開河地反過來指責是大
陸方面「造成全球局勢不穩定」，她還自說
自話地指「兩岸問題不再是兩岸之間的問
題，而是區域問題的一環」。多國先後與台
「斷交」，恰恰證明，世界上只有一個中
國、兩岸問題是中國的內政，已經成為國際
社會普遍共識，是人心所向，大勢所趨。蔡
英文企圖將兩岸關係「提升」到國際層級，
只是掩蓋真相、掩蓋內心虛怯的徒勞頑抗，
根本沒有市場。

今年以來，大陸方面先後出台多項惠台措
施。從年初國台辦等29個部門公佈實施31
項惠台措施，到各省市根據自身情況推出具
體實施辦法，到日前國新辦公佈將於下月起
為居住在大陸的台灣同胞發放「居住證」，
方便台灣同胞在大陸創業、就業、居住、生
活。這一系列惠台措施充分考慮到台灣民眾
的利益福祉，順應兩岸融合的大勢所趨，受
到包括島內民眾在內的各方肯定與好評。相
反，蔡英文雖口說「維持現狀」，卻暗中推
動「去中國化」和「台獨」主張，包括最近
的修改課綱和阻撓金門和廈門通水典禮等
等。倒行逆施的結果，是她的島內支持度不
斷下跌、國際空間縮窄，在內不得人心、在
外失道寡助。事實已經並且還將證明，對蔡
英文當局而言，只有不再做損害台灣同胞福
祉的事，盡早回到以「九二共識」為基礎的
兩岸關係和平發展的道路上來，才是唯一正
確的選擇。

蔡英文當局逆世界潮流自吃苦果
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